



えがお



潟上市立追分小学校
No. 16
令和5年12月8日

4年校外学習

11月30日(木)に、4年生は社会科の学習の一環として、潟上市郷土文化保存伝習館に行ってきました。展示室にある資料や理紀乃助が生活していた建物を見たり、伝習館の方から説明を聞いたりして、地域の発展につくした先人、石川理紀之助の業績について学んできました。毎朝、農民を起こすためにたたいていたという板木も実際にたたかせてもらうことができました。



2年金融教育

追分小学校は令和5年度から6年度まで金融教育研究校の委嘱を受けております。12月5日(火)に2年生が金融教育の出前授業を行いました。秋田県金融広報アドバイザーの○○○○先生から、お金の大切さやおこづかいの使い方、お金を貯めることについて教えていただきました。12月19日(火)には1年生が金融教育出前授業を行う予定です。



追小っ子のがんばり

カワイこどもピアノコンクール (R5.12.2)
ソロ部門Cコース 優良賞
2年 ○○○○



4年手話教室

11月29日(水)に、4年生は福祉の学習として手話教室を行いました。手話だけではなく、耳が聞こえない人が生活に使っている道具についても教えてもらいました。「耳が聞こえないことは不幸ではない。不便なだけ。」という言葉が印象的でした。



12月に入り、本校ではインフルエンザによる出席停止やかぜ症状による欠席が相次ぎ、学校医、市教育委員会とも相談しながら、学級閉鎖の措置をとっています。校内では、手洗い・手指消毒や換気の徹底、マスク着用の推奨などの対応を行ってきましたが、インフルエンザウィルスの猛威はかなり強烈です。予防接種をしていても罹患したり、4月に罹患しても再度罹患したりする子どもも多く見られます。そこで、各家庭でも次のことを徹底し、予防に努めるようお願いいたします。

- ・帰宅後の手洗い、うがい、手指消毒
- ・マスクの着用
- ・十分な睡眠と栄養バランスのとれた食事（体内の免疫細胞の力を高める）
- ・発熱等体調不良な場合は、無理して登校せず医療機関を受診する
- ・発熱等体調不良な場合は、 spo少、習い事、買い物等を含め、外出をさける

学習発表会～「手を携えて」より～（4～6年生保護者の皆様から）

子どもたちのがんばりへのご感想や心温まるお言葉をたくさんいただきました。本当にどうもありがとうございました。改善が必要なことについては、次年度に向けて検討していきます。今後ともご支援・ご協力をお願いします。

- 子どもたちの楽しんでやる発表に、みている方も笑顔になりました。一人一人の成長を感じることができました。▲学年ごとでみることができて、とてもよかったです体育館入館の際に並ぶ列を、プラカード等で（～年と書いたもの）わかりやすくしていいと思いました。（4年）
- 今年のテーマ「個性いろいろ 笑顔輝く 最高のステージに」そのものだったと思います。長いセリフもしっかりとと言え、手話のうた＆かわいいダンスもかわいくてみていてほっこりました。来年はどんなステージを見せててくれるのか、今から楽しみです。学年ごとの発表で、ゆっくり見ることができました。（4年）
- 今年も無事に発表会が行われて良かったです。元気いっぱいに歌ったりしている姿を見て昨年よりも成長を感じました。▲1つ要望があるとすれば、1学年ではなく2学年でやってほしいと思います。入学した時はもうコロナ禍で制限ばかりで全学年の発表も見た事がありません。児童数も増えて大変だとは思いますが他の学年の発表も見てみたいです。（4年）
- 今年も時間制で自分の子どもの学年だけだったので、ゆっくり見ることができてよかったです。▲去年は来賓席がなかったのでいす席の1番前に座れると思っていましたが、来賓席だったので、少し残念でした。（4年）
- 今年は1学年ずつでゆっくり観ることができました。また一つ子供たちの成長をみることができてよかったです。▲トイレを使用する時、外の扉が開いておらず職員に聞いたら「中の扉から入ってください」と言われました。入れ替えの時だったので横入りしていると思われてしまいました。できれば外のトイレの扉も開けてもらえたなら嬉しいです。1学年ずつゆっくり観れるのもいいですが、昔のように全校合唱なども一度いいので、みてみたいです。人数も多いので全校は無理でも4～6年生による合唱など…。（4年）
- 保護者の入れ替えがとてもスムーズで良かったと思いました。▲子どもたちの頑張りを見ることができてうれしかったですが、欲を言えばもう少し発表時間を長くしてもらえたなら良かったです。（4年）
- 福祉をテーマとした内容で、自分たちの体験を含ませた発表に、大人の私たちも勉強になるところがたくさんありました。相手に伝えたいという気持ちが伝わるような立派な発表でした。手話を交えた歌の発表では、私自身も手話に興味があり、覚えたいと思うと共に、いくつになっても人の役に立てる人でいたいと思いました。（4年）
- 体育館へ入場してきた時「大きくなったなあ」というのがいちばん最初の感想でした。リコーダーや木琴、鉄琴など、難しい楽器もみんな上手で、がんばって練習してきたのが、よく伝わりました。「翼をください」は、私もよく子供のころ歌っていたので懐かしくて聞いていました。よく声も出でていて、迫力がありました。▲1学年ごとの入れ替えでの参観で、会場も混雑せずに見ることができますので、兄弟が続けて発表する場合は、体育館から出なくとも良いのでは個人的に思いました。（5年）
- とてもすばらしい発表だったなあとと思いました。さすが高学年だなと思いました。ハキハキとしていて、みんな一生懸命にがんばっていました。今まで1つの場所にいる子供達が移動したりすると見えにくかったところがあったのですが、今年は、子供の前に移動して目の前で見ることができてとても良かった。▲入り口がやはり混雑する。ビデオカメラ撮影のマナーをまもってほしい。イスの先頭にすわり三脚を高くして撮影して見えづらくなる。（5年）
- 5年生の発表を見させていただきました。構成が楽しく、見ている方も笑顔になる演出がたくさんありました。合唱には感動しました。会場の入口は一つ、出口は三つにしたことで入れ替えがスムーズだったと思います。▲体育館トイレの外カギがかかっていたようで、見終わって外に出た方、入場待ちで並んでいた方がトイレを使用できなかつたようです。トイレ利用についての対応策があればいいなあとと思いました。（5年）
- 推しの所に移動してもいい、のアナウンスはとてもありがたかったです。出し物の間の司会も徹底されていて雰囲気がでていた。▲出し物がおわって、次の学年に兄弟がいて何度もでないといけないシステムがもう少しスムーズになるといいと思った。下の子の時は時間がおしていたこともあると思うが、席につくつかないかのところで始まってしまい、最初の部分を撮り逃した。（5年）
- 毎年のことながら、子ども達の成長に感動しました。他の学年の発表が見られない寂しさを感じつつも我が子の学年の発表をゆとりを持って見られたのは良かったです。途中、「見やすい位置に移動しても良いですよ」とアナウンスがあり、子どもの発表を近くで見られました。配慮が嬉しかったです。（5年）
- コロナ後からのこの学年ごとの入れ替えは、とても良いと思います。急がず入れますし、ゆっくり見れます。人数制限もないで今年は両家の祖父母も来ました。とても喜んでいました。また、5年生のダンスや歌声はとても立派で成長を感じました。来年は最後の発表会。また家族総出で見に来たいと思います。（5年）
- 楽器、ダンス、歌と見どころたくさんで楽しく見させていただきました。ハモリのある歌は、さすが高学年！という感じで感動しました。推しの子の所へ移動してもいいシステムはとてもうれしかったです。（5年）
- 1幕から7幕までステージの雰囲気ががらっと変わり迫力がありました。一人一人の個性も出ていて感動あり、笑いありでたくさん練習したのが伝わりました。子供達にとってたくさん成長できた発表会になったと思います。（6年）
- 娘にとっても私たち親にとっても今年が最後の学習発表会でした。以前は、1～6年生全員の発表がみられ笑ったり泣いてしまったりもありました。▲全学年のみられないのは残念ですが…子供達は、リモートでみられてるようなので、家族の方にもそういう方法で見られたら嬉しいと思います。（6年）
- 学年ごとの入れ替わり制という事もあり、ゆったりと見ることができます。クスッと笑える場面がたくさんあって、とても面白かったです。衣装や小道具等も、子供達で作ったようで、子供達みんなで、この日のために頑張ったのがすごく伝わってきました。（6年）
- 学年別で、自分の子の発表を近くで、ゆっくり見る事ができました。6年前、あんなに小さかったみんなが、大きい声だして発表している姿を見て、大きくなつたなあと、うれしく感じました。（6年）
- マラソン大会に続き、子供たちが一生懸命頑張る姿を見て心と体の成長を感じました。体の成長は一目瞭然で驚きとともにほっこり嬉しくなりました。みんなで協力しながら発表をやり遂げる姿に感心させられ、子供たちからまた勇気とパワーをもらいました。本当にみんなよく頑張りました。（6年）
- ▲ 運動会の時も同じでしたが、例外なく全員退出させるというルールが理解できません。子供の学年が連続した為、前の方に並ぶ事は当たり前にできず。結果、我が子がほとんど見えませんでした。一旦退出させる事は感染リスクの軽減には全く繋がっていませんが、他の目的があるのでしょうか？連続している家庭は事前に申請し、そのまま観覧できる許可証など発行してはどうですか？成長した子供の姿をカメラにおさめるどころか直接見ることも叶わず、非常にがっかりした発表会でした。（6年）
- 6年生は最高学年というだけあって、とても立派ですばしく感動しました。1年ごとに成長していく子どもたち。もう中学生になるんだなどしみじみ感じました。先生方の衣装作成のクオリティ、たくさんの励まし、本当にありがとうございました。（6年）